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综合新闻

目前，我国 14 岁以下儿童约有 2 亿人。
而原国家食品药品监督管理局数据显示，我
国 3500 多种化学药品制剂中，供儿童专用
的尚不足 60 种，90％的药品并无儿童剂
型。专家指出,儿童专科用药紧缺或无小剂
量药物，将会导致医疗资源浪费、用药不当
等多种问题,有关部门应联手出“组合拳”，
出台鼓励儿童用药研发、生产的配套政策。

从药品的品种看，目前我国批准注册的
药品基本可以满足治疗儿童常见病的需要，
但专科用药紧张状况明显。例如，心血管疾
病、肾病、风湿免疫等专科疾病相对更缺乏
儿童剂型和小剂量药物。

数据显示，我国儿童用药中，约有 50%
左右是以成人用药减半针对儿童使用的。
2011 年，首都儿研所附属儿童医院药剂科
曾就本院用于心血管病治疗的 38 种药品作
过调查，在使用说明书中标明儿童用药的只
有 10种，儿科医生往往根据经验用药。

“不同时期，孩子对药物的吸收、分布、

代谢和排泄能力都不同，不能仅按体重、年
龄或体表面积来换算药量。”同济大学附属
上海东方医院院长刘中民指出，儿科疾病的
药物治疗比成人要复杂得多，仅凭经验增减
药量，容易对儿童身体造成损伤。

国家卫计委新闻发言人、中国健康教育
中心主任毛群安表示，目前我国儿童合理用
药形势不容乐观。据调查，不合理用药率达
12%至 32%，儿童用药不良反应发生率约
12.9% ，是 成 人 的 两 倍 ，新 生 儿 更 高 达
24.4%。

为解决特殊人群安全用药知识缺乏的
问题，世界健康基金会近日在京举办了安全
用药知识培训活动。北京协和医院药学专
家张继春教授说，公众熟悉的“千手观音”表
演团队大部分成员就是因小时候不合理用
药导致耳聋的，儿童用药安全问题亟须关
注。谈到儿童专科用药缺乏的原因时，张继
春介绍说，长期以来出于伦理方面的考虑，
新药不首先在孕妇、产妇及婴幼儿身上做临

床试验，因此，目前儿童用药研发最大的困
难是缺乏临床试验基础。

据测算，我国儿童用药市场潜力达 500
亿元左右。但由于研制儿童药品利润较低、
风险较高、缺乏政策支持，加上儿童药物试
验者招募难等原因，多数药企对研发儿童药
品缺乏积极性。

国家药典委员会专家张伟建议，有关部
门应采取将针对儿童特殊疾病开发的创新
药纳入特殊审批程序等一系列配套措施，鼓
励儿童用药研发，同时积极开展儿童药物不
良反应监测，规范药品说明书儿童用药的剂
量、安全性等信息。

宣传力度也需加大，增强公众在儿童用
药观念及行为等方面的认知。刘中民认为，
医生应根据不同时期孩子的特点和具体病
情确定治疗方案，家长在给儿童服用药物时
要认真查看药品说明书，做到对药品剂量、
使用方法心中有数，并且遵守医嘱，不随意
增减剂量和疗程。

近日在天津举行的全国职业技能大赛
上，来自全国各地的职业院校参赛选手成为
耀眼的“明星”。“令人难忘！”赛场外，来参观
比赛的北弗吉尼亚社区学院副院长保罗·麦
可维观看后感慨地说。

2008 年至今，全国职业技能大赛规模
逐年扩大：主办单位由 11 家增加到 31 家；
承办地由天津一市扩增到今年的 15 个分赛
区；赛项数目由 24 个增加到 100 个；参赛选
手从 1862人增长到逾万人⋯⋯

“金牌蓝领”受欢迎

在气味有点刺鼻、环境略显嘈杂、不到
20 平方米的“模拟车间”里，来自天津轻工
职业技术学院的周晓雷盯着电脑屏幕，专注
地进行设备调试，他的两名队友半蹲着忙碌

调试零件。在这场“风光互补发电系统安装
与调试”的比赛中，选手要在 6 个小时内完
成光伏供电系统等系统的现场安装与调试。

“传统的火力发电未来将会被更多的绿
色环保发电所取代。此次比赛项目涉及的，
正是可以同时利用风能和光能进行电能转
化的技术。”该比赛项目总裁判长马晶表示。

在 2013 年全国职业院校技能大赛获奖
选手招聘会上，一些企业给理论扎实、实践
技能强的高职毕业生的月薪甚至达到 7000
元。中国工程物理研究院机械制造工艺研究
所人教处副处长李正荣告诉记者，“我们看
中的正是这些学生扎实的基本功扎实，实践
能力强，还拥有通过大赛磨炼出来的过硬的
心理素质和抗压能力。工资待遇只是对他们
自身价值尊重和认可的表现方式。”

社会认可度需提高

统计数据表明，全国职业院校毕业生的
就业率不断提高。但是，天津市职业大学校
长董刚认为，职业教育仍是教育中的弱项，
相对来讲还比较“冷”，社会认可度不高。

天津轻工职业技术学院电子信息与自
动化学院教授王建明解释了他对就业满意
度标准的理解：“所谓理想就业，一是就业水
平有技术含量，要区别于简单劳动力；二是
有广阔的发展空间；三是收入能够达到全国
平均水平以上。”

职业教育吸引力的与日俱增，改变了不
少学生的命运。家住贵州省六盘水市盘县
红果镇的董红梅初中毕业后选择了一所中
职学校。她的班有近三分之一的同学选择

了上中职学校，这对她选择中职起了很大作
用。如今，学习一年后，她在建筑装饰专业
中找到了成长方向。

师资水平亟待提高

高等职业教育行业服务能力不断提升，
但职业教育发展仍存在师资队伍不能完全
适应产业发展要求等问题。

“职业院校缺老师的现象依然存在。”无
锡市学校管理中心许立新表示，职业教育老
师难招主要是职业教育知识更新速度快，但
年轻教师缺乏行业实践技能，同时，技能突
出的同学毕业后鲜有选择职教岗位。

如何促进职业教育多元化发展？南京
工业职业技术学院教育技术中心副主任孟
庆杰认为，近年来一批预警专业的出现，是
由于专业与市场、产业脱节造成的。“职业教
育应具有超前的储备技术技能和引领产业
发展的能力。”天津中德职业技术学院副院
长吕景泉说。

教育部职业教育与成人教育司司长葛
道凯表示，目前国家正从招生与考试制度等
方面实施“中高职衔接”行动计划，未来，中
职学生通过自主招生模式进入高职院校继
续深造的比例将逐步扩大。
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市场的健康发展？

本报讯 记者赵妍报道：“大美天山·新疆中国画
全国行”日前在中国美术馆展出。

据介绍，此次展出的 100 多幅中国画作品是饱蘸
情愫、独具特色，融思想性、艺术性和观赏性于一体的
艺术佳作，诠释了“坚持以现代文化为引领”在新时代
的丰富精神内涵。作品极大地抒发了新疆各族儿女建
设边疆、保卫边疆的豪迈之情，以及见证了新疆与祖国
大家庭一起跳动的脉搏、可歌可泣的辉煌业绩和丰富
多彩的人文风情。7 月 13 日至 19 日为“大美天山·新
疆中国画全国行”在中国美术馆的首展，随后活动还将
赴河南、湖南、广东等地的美术展馆进行展出。

本报讯 在公立医院改革过程中，山西省晋城市
充分利用和盘活当地现有优势医疗资源，采用与当地
国有大型企业合作共建的方式，使当地建设大型三甲
医院成为现实。

据介绍，近年来晋城市经济发展较快，但高端医疗
资源却相对匮乏，当地晋煤集团总医院虽技术设备先
进，却是典型的职工医院。针对这一现实，晋城市积极
推进“企地共建”合作办医，不仅让市民就医有了更多
选择，也让企业医院接诊能力和效益得到提升。据悉，
当地以晋煤总医院改扩建为基础的晋城大医院项目建
设进展顺利，并于最近通过核准正式升格为三甲医院，
明年建成后将是山西南部地区规模最大、设施最齐全
的现代化三级甲等综合性医院。 （文 佳）

本报讯 记者孟飞报道：中国民族书画艺术博览
会将于 12月在国家博物馆举办。

据了解，博览会由人民日报社 《民生周刊》 杂志
社主办。博览会将通过书法及绘画等多种民族艺术手
法，讴歌我国民生建设成就，表达民生改善需求，呈
现人民群众对更好教育、更可靠社会保障等的民生
愿景。
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